

# Q 一般質問 A

議員は、市長などに対して、市の事務の状況や将来の方針などを質問することができます。この質問を「一般質問」といいます。今定例会では、24人の議員が一般質問を行いました。

## どうなった？ 市内側溝一斉点検

石井めぐみ 議員

**問** 市長は、市内道路側溝一斉点検を実施した。点検の目的を伺う。

**市長** 自治会等、皆様方に清掃活動等取り組んでいただいているが、高齢化に伴って重い側溝のふたを上げられる年代の人が集まりにくくなった。市内総延長420キロメートルの側溝を点検し、管理台帳的なものを作り上げるため実施した。

**問** 点検によって緊急に対応しなければならぬ箇所は何カ所あったのか。

**建設部長** 中間報告として、20センチ以上の堆積があったところが14.7キロメートル。集水升での堆積が1342個、U字溝やふたの修繕必要箇所が213カ所が判明。

**問** 既に対応実施箇所は。

**答** 側溝清掃が5.3キロメートル、74カ所。ふた修理が75カ所実施。年内には完了したい。



側溝点検の様子

## ゆとりがない… 子育て家庭

平 由子 議員

**問** 残業代ゼロ法案の異名の労働基準法改正案が衆議院に提出され、ただ働きが進んでいく。子育て世代は十分な賃金を得ることができず、また、派遣によって3年ごとに仕事を変えなければいけない事態に追い込まれている。父が仕事がなくて家庭にいる。そういった子育て家族など市民の勤労状態を把握しているのか。

**また、子どもの自殺が増えている。昔は、母が家にと迎え、愛情があった。子どもが自殺しない家庭づくり、仕事のやり方、活力を失わないまちづくりを。**

**市長** 子育てや介護などで一日3時間しか働けない人でも、その時間をきっちり働いてくれる認識に改めていく時代にもある。残業代を切り捨てるという発想ではなく、柔軟な勤務や個人の生活を守りながら、企業も生産性を上げていかなければならないと考えている。

**教育長** 経済的な理由により就学が困難な保護者には援助制度など実施している。まちづくり振興部長 ハローワーク龍ヶ崎管内の雇用情勢は把握している。



**日本骨髄バンク**

☎ 0120-445-445  
ホームページ  
<http://www.jmdp.or.jp>

## 骨髄提供者助成で ドナー登録増を！

染谷 和博 議員

**問** 白血病などの血液疾患治療として、骨髄移植が必要な患者のため骨髄バンクがある。茨城県の2014年度ドナー登録者が当制度開始以来、初めて減少に転じた。これは、新規登録者の減少に加え、登録年齢の上限となる54歳を超えて登録抹消となる人が増えていることが主な原因である。

**実際、骨髄を提供することとなった際、採取や健康診断のため七日から十日程度の入院と通院が必要となる。この休暇制度を導入する企業や自治体は少なく、休めば収入が減るため、提供をためらうケースもある。そこで、骨髄提供者には一日2万円を支給する助成制度を導入してはどうか。**

**健康福祉部長** 休業補償がない方などへの実施に向けて制度設計をしていきたい。

## さらなる発展には 取手駅東西口通路

吉田 宏 議員



整備が進む取手駅西口

**問** 取手駅西口は、ここ数年で見違えるように整備が進んだ。今後さらなる活性化には、未整備地や交通広場が、非常に大きな役割を担う。今後の予定は。

**都市整備部長** 現在、関係者と今後の土地利用について検討を重ねている。交通広場は、バリアフリー化された歩行動線の確保をはじめ、利便性の高いバス・タクシー乗り場、一般乗用車の停車スペース確保を含めて検討している。

**問** 取手駅東口、西口全体が人が集まる空間にしなければならぬ。そのために東西口の通路が必要では。

**都市整備部長** 関係権利者の力をお借りしながら、東口・西口一体となった活性化を図ることが中心市街地の活性化と考えるので、今後とも進めていく。

## 危険！ 芸大通り青柳交差点

金澤 克仁 議員

**問** 白山八丁目交差点から市役所までの国道294号線の工事を県が行っている。安全対策は万全か。

**建設部長** 平成28年4月、暫定開通に向けて、交通誘導員を配し、大型の表示看板、注意喚起の看板を設置。

**問** 暫定開通ではなく、なぜ完成形で開通できないのか。

**管理課長** 数カ所の用地が未買収のため。

**問** 中央タウンへの交通量調査はどうなっている。

**答** 9月2日に調査を実施し、集計中。暫定開通後に、再度調査を行う。

**問** 芸大通りの青柳交差点付近は、道路にわだちがあり、危険である。通学路にもなっているので対応を。

**答** わだちをなくす方向で検討を進めている。



凹凸が目立つ道路(青柳地先)

染谷・吉田・金澤・落合議員の一般質問時、藤井市長は関東・東北豪雨災害に関する茨城県市長会臨時常任委員会出席のため、議場不在でした。